

# LAS POLÍTICAS PROGRESISTAS EN AMÉRICA LATINA, ¿UNA ESTRATEGIA DE CAMBIO?

Autor/es: **Aleida AZAMAR ALONSO (UAM, México)**

e-mail: [gioconda15@gmail.com](mailto:gioconda15@gmail.com)

## **Resúmen:**

El desarrollo de América Latina se ha visto condicionado históricamente por la continua presencia intervencionista de países extranjeros, principalmente por Estados Unidos de América (EUA). En este sentido se identifican claramente etapas políticas en las que se ha favorecido en mayor medida a las estrategias de desarrollo locales a las cuales se enfrenta la realidad económica de la región, tales como la apertura a la competencia industrial y el comercio internacional sin restricciones.

Por lo anterior, resulta necesario revisar el cambio político ocurrido en Latinoamérica en este siglo, principalmente con la llegada al poder del bloque auto denominado "progresista". Este movimiento en el escenario regional ha servido para que varios países hayan podido desmarcarse de las estrategias de desarrollo tradicionales que favorecían a los países extranjeros, por lo cual es importante realizar un balance de los hechos y los logros ocurridos en la región.

En este trabajo se realiza una revisión de las medidas económicas y sociales ejercidas principalmente en Brasil y Argentina debido a que son las naciones que han presentado menor radicalismo económico en su política interior (dentro del bloque progresista), la finalidad es señalar cuáles son los cambios en éstos países respecto a los que cuentan con políticas económicas neoliberales en la región.